

JA ENS HAN CONCEDIT ELS JJOO...

Ara ve el llarg camí –més per ardu que per distància– i l'empresa difícil d'assolir una organització correcta i una participació digna.

A l'utòpic somni d'uns desigs formulats en presentar la nostra candidatura, ha succeït la realitat, a un xic més de cinc anys vista, d'un compromís formal per a organitzar els Jocs.

No ens volem pas repetir ara, invocant els mateixos desigs i les mateixes temences que apuntàvem en la nostra editorial de juny, per bé que insistim que per a aquells que viuen i senten l'esport, és ben palès que els Jocs Olímpics són una cita; la més important, sens dubte, però només una cita en la llarga tresquera, –i aquí sí que compta la distància–, que ens separa dels països d'un alt rang esportiu, i que una manifestació d'aquest tipus no té cap justificació llevat que suposi el relleu definitiu de l'esport en tots els àmbits i vessants: cultural, científic, pedagògic, estructural, etc.

En aquesta singladura a la qual aquest país i aquesta ciutat s'han compromès, no hi poden haver incerteses, renúncies ni regateigs. Sí, però, la donació incondicional, l'esforç generós i la imaginació al servei d'una labor seriosa i racional...

Caldrà vèncer molts obstacles; caldrà crear un clima social que pugui fer-se càrrec dels sacrificis que una organització d'aquesta mena comporta i que, alhora, tregui profit i exploti positivament la important inversió a la qual està obligat el nostre país per als Jocs i, més encara, per a després dels Jocs.

En el període d'una Olimpíada i mitja que si fa no fa ens resta, hem de demostrar al món que allò que un dia fou la formulació protocolària d'una candidatura per a l'organització d'uns Jocs Olímpics, és ara una empresa en la qual tot un poble hi és compromès.

J.G.

YA NOS HAN CONCEDIDO LOS JJOO...

Ahora viene el largo camino –más por lo arduo que por la distancia–, y la difícil empresa de lograr una organización correcta y una participación digna.

A la utópica ensoñación de unos deseos formulados al presentar nuestra candidatura, ha sucedido la realidad, a algo más de cinco años vista, de un compromiso formal para organizar los Juegos.

No vamos a repetirnos invocando los mismos deseos o temores que apuntábamos en nuestra editorial de junio, aunque si insistimos que, para los que viven y sienten el deporte, está claro que los Juegos Olímpicos son una cita, la más importante sin duda, pero tan solo una cita en el largo trecho –aquí sí que hay que medir distancias–, que nos separa de los países de alto rango deportivo, y que una manifestación de tal tipo no tiene justificación alguna si no supone el relanzamiento definitivo del deporte a todos los niveles y en todas sus vertientes: cultural, científica, pedagógica, estructural, etc.

En la andadura a que este país y esta ciudad se han comprometido, no caben vacilaciones, renunciaciones ni regateos. Cabe sí, la entrega incondicional, el esfuerzo generoso y la imaginación al servicio de un trabajo serio y racional...

Habrà que vencer muchos obstáculos, habrá que crear un clima social que sepa hacerse cargo de los sacrificios que la tal organización comporta, y que al propio tiempo aproveche y explote positivamente la importante inversión que nuestro país está obligado a realizar para los Juegos y, lo que es más importante, para después de los Juegos.

En el período de algo más de una Olimpiada y media que nos queda, hemos de demostrar al mundo que lo que un día fue protocolaria formulación de una candidatura para la organización de unos Juegos Olímpicos, es ahora una empresa en la que está empeñado todo un pueblo.

J.G.

En el desarrollo óseo pueden influir los mismos factores que intervienen en el crecimiento somático. Los factores genéticos han podido ser demostrados en estudios étnicos y en las comparaciones entre gemelos. No sólo determinan ritmos madurativos distintos, sino ante todo el orden de maduración de cada uno de los huesos. La alimentación, la situación socio-económica y la actividad física desempeñan también un papel importante. La desnutrición provoca generalmente un retraso en la maduración y un aumento del sincronismo entre los distintos núcleos: no es raro observar en estas situaciones núcleos de osificación inmaduros junto a otros excesivamente osificados. El sistema endocrino desempeña un papel decisivo.

